

## Praktikumsbericht Tobias Kraus

Ich heie Tobias, bin 19 Jahre alt und machte im Mrz 2014 mein Abitur. Mein favorisierter Studiengang, den ich anstreben wollte, war Soziale Arbeit. Das fr diesen Studiengang bentigte dreimonatige Vorpraktikum absolvierte ich in der Jugendfreizeitsttte Ernst Bloch in Ludwigshafen-Oggersheim. Von sehr netten und kompetenten Mitarbeitern der JFS angeleitet, bekam ich erste Einblicke in die Berufswelt und in einen Bereich meines zuknftigen Arbeitsfelds.

Das Hauptaugenmerk lag beim Offenen Treff, doch auch Schlercaf und Hausaufgabenhilfe gehrten zu meinen regelmigen Aufgaben. Doch darber hinaus bekam ich von meinen Kollegen regelmig die Mglichkeit, ber den Tellerrand des eigenen Hauses zu blicken und andernorts Erfahrungen zu sammeln. So durfte ich beispielsweise an Arbeitskreisen (AKs) der Stadt und an einem Sozialkompetenztraining fr Jugendliche teilnehmen, andere Jugendhuser kennen lernen, beim Ferienprogramm und an der Planung bzw. Durchfhrung grerer Veranstaltungen (z.B. Oggersheimer Jugendtag) mitwirken oder mit einer Gruppe Jugendlicher nach Zweibrcken zu einem Fuballturnier fahren.

Was hat es mir gebracht, dieses Praktikum? Sehr viel! Fr mich war es das erste Mal, dass ich in meinem Wunschberuf arbeiten konnte. Ich erlebte erstmals die Arbeitsweise von Pdagogen, die Ttigkeitsschwerpunkte in der Jugendarbeit und die Netzwerke innerhalb der Stadt als Trger der Einrichtungen. Ich selbst sammelte Erfahrungen im Umgang mit Jugendlichen und baute eine Beziehung zu ihnen auf. Durch das Lsen der ein oder anderen Konfliktsituation steigerte sich mein Selbstbewusstsein und Durchsetzungsvermgen.

Rckblickend beurteile ich mein Praktikum in der JFS Ernst Bloch sehr positiv. Mit tollen Kollegen, die sich sehr um mich bemhten, mir viele Mglichkeiten boten und sich viel Zeit fr mich nahmen, hatte ich eine spannende, gewinnbringende und schne Zeit.